
 
 

 

 

 

 

 

～巻頭言～ 

方面中体連を通して 

    校長 七 田 伸 克 

中学3年生にとっては最後の夏。 

6月 17日～18日にかけて西部・南部方

面中体連夏季大会が行われました。 

「部活動」や「少年団」について考えたと

き、自分の好きなことに打ち込めることは、

とても幸せなことだと思います。大会に参

加できることも同じことが言えます。これ

は、家族の支え、仲間の励まし、コーチ（部

活動顧問）の指導等、周りの多くの人のおか

げです。ですから、関係する方々への感謝の

気持ちを忘れないでほしいと思います。 

そして運動競技の場合、感謝の気持ちは、

「最後まであきらめず全力でプレーする」

ことで伝えることができます。 

 

 

 

 

「勝つことばかり知りて、負くることを

知らざれば、害その身に至る」  

これは江戸幕府を開き、江戸時代の基礎

を築いた徳川家康の言葉です。 

この言葉は、勝利だけに執着することは、

逆に自己の成長や発展を妨げる可能性があ

るということを意味しています。 

誰でも負けるより、勝つことの方が、嬉し

いに違いはありません。 

勝利という成功体験は大きな自信にもなり

ます。そして、成長の大きな力となります。 

しかしながら、勝ちが続くと、時には謙虚

さを失い、おごり、成長が止まる危険性も同

時にあります。 

一方、「「負け」を経験することは、そのつ

らさを知って成長し、これからの課題を見

つけることもあります。 

 むしろ、私たちは負けから得るものの方

が多いのかもしれません。 

次は、全十勝、全道大会。感謝の気持ちを

忘れずに、勝っても負けてもたくさんの経

験をし、生徒たちが元気にたくましく成長

することを期待しています。 

 

◆ＱUテストの実施 

本校では、全学年の生徒を対象に「QU

（Questionnaire‐Utilities）テスト」とい

うアンケートを実施しています。このテス

トは、生徒たちの意欲や満足度、学級の状態

について質問用紙で測定するもので、学級

全体の現状を把握し、個々の生徒の内面を

理解するために役立てることをねらいとし

ています。2 回目のテストは 11 月に実施

する予定です。 

このアンケートと同時に日常の観察や教

育相談などを通じて、生徒たちをより理解

する努力をしていきたいと考えています。

これにより、生徒たちの安全・安心と、より

健康で充実した学校生活を送ることができ

るようサポートしていきます。 

教育目標（昭和５８年制定） 

・みずから進んで学習する生徒を育てる 

・明るく思いやりのある生徒を育てる 

・ねばり強くとりくむ生徒を育てる 

・たくましい身体をつくる生徒を育てる 

校訓「敬愛・自律」（昭和２６年制定） 

新得町立屈足中学校 学校だより 第３号 令和５年６月２６日発行 



 

 
 
20 日（水）６時間目、校内研究授業を行いました。  

1・2学年を５時間で下校とし、全教師が集まった中で、
小倉教諭による数学の授業を参観しました。 
今年度生徒の学力向上の方策の一つとして、授業を通し

て生徒の思考をより深めることを目指しています。その具
体策として、『生徒が個人で考える場面』と『グループで
考える場面』を設定すること。『問いを主体とした教師の
言葉がけ』、『生徒が自ら考えて行動できる授業』への転換を
図ろうとしています。今回の研究授業を通し、今後の本校 

の授業をどのように行っていくのか方向性が示されました。全校一丸となって生徒の学力向上が
図られるよう邁進いたします。 
同時に、生徒の学びがさらに主体的かつ活発なものとなるよう、授業だけにとどまらず、家庭も含めた 

ＩＣＴ機器の効果的な活用方法についても進めているところです。先にも述べた「タブレット持
ち帰り」も学力向上の方策の 1つです。学校・家庭が協働し、生徒の学力向上が図られるよう 
進めてまいります。ご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 
16日（金）学力テストが行われ、３年生が実施しました。次

回は8月30日（水）、1・2年生が実施します。 
テストに真剣に臨むだけではなく、昼休みには友人同士で学び

あう姿もみられました。微笑ましいと同時に、受験生としての意
識の高さを感じました。 
どの学年にも言えることですが、入試までに行う「テスト形式」  

の授業数には限りがあります。漠然とテストを受けるのではなく、 
１回ごとに目標を決める、できなかったところをできるまで徹底 
するなど、生徒が目的を持って取り組めるよう指導していきます。  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１日（木）と９日（金）に総合的な学習の時間で『福祉学習』に取り組みました。１日は新得
町保健福祉課の小室弥生様を講師に、災害避難所で使える手話について。９日は新得町保健福祉
課の中村勝志様を講師に、災害避難所について、避難所と福祉とのかかわり、災害と福祉とのか
かわりについて学びました。 
現在、これらの体験をいかしながら福祉学習についての計画を立てたところです。この後、自

分が疑問に思ったことを調べてまとめ、仲間と交流し、自分の考えを広げる活動を行っていきま
す。この活動を通して学んだことを何かの機会にいかすだけではなく、そこでの気づきを次の課
題とし、自己解決できる生徒の育成を目指して学習を進めてまいります。 

 

5月 30日（火）、タブレットの持ち帰りについて学活を行いま
した。今まで期間を決めてタブレットの持ち帰りを行っていました
が、現在は毎日持ち帰り、家庭で充電し、学校にタブレットを持っ
てくる形となっております。 
本校のタブレットの使い方として、『タブレットを使って今まで

の学習にプラスしよう』ということを生徒と確認しました。具体的
にはタブレットを使い『①知りたいことをとことん調べる』、『②
自分のペースで学ぶ』、『③離れていても繋げて学ぶ』という３点
です。タブレットを活用し、生徒が自分の学びをより深めていける 

よう進めてまいります。 
タブレットの使用に関しては、長時間使用による健康被害や、情報モラル等ご心配な点もあろ

うと思います。先日配布した『屈足中学校タブレット使い方のルール裏面』にもございますが、
ぜひご家庭で『家庭での使用ルール』についてお子様とお話しください。話すことで、生徒たち
もどのようにタブレットを使わなければならないのか意識することができ、それが今後のＩＣＴ
リテラシー確立につながっていくと考えます。ご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

タブレット持ち帰り 

校内研究授業 

福祉学習 

12日（月）より、校舎内の照明ＬＥＤ化の
工事を行っております。昨年普通教室の工事が
完了しており、今回は特別教室、廊下、体育館
の工事となっております。 
完了した技術室では、照明が大変明るくなり

ました。技術教師も「明るくなったことで細か
な作業が大変やりやすくなる」と言っていまし

た。今後も教育委員会と連携しながら、教育環
境整備を進めてまいります。 

 

13 日（火）、友夢牧場様にメロンを寄贈いただき、給食で食べ
ました。旬であり、地元のものということで、生徒たちも歓声を上
げながら食べていました。 
提供に先立ってのアレルギー対応につきまして、迅速なご協力を

いただき本当にありがとうございました。今後も家庭との連携を万
全にしながら、生徒が様々な体験に取り組めるよう、学校教育を進
めてまいります。 

ＬＥＤ工事 

メロン寄贈 

学力テスト 

 
16日（金）放課後、生徒会主催でボランティア清掃を行いまし

た。限られた時間ではありましたが校区を回ってみると、ペット用
品であったり、たばこの吸い殻であったり、多種多様なゴミが落ち
ていました。このような現状に『どうしてこんなにゴミが落ちてい
るんだ』と疑問を持ち、『自分だったらこうするのに…』と自分事
として捉える生徒の姿に大きな成長を感じました。 
 地域、そして自分の故郷のために何ができるのか。様々な活動を
通しながら、生徒の考える力、行動する力につなげてまいります。 

全校ボランティア清掃 
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【大会結果報告】 
《中学校対抗陸上》6/3・4（土・日） 

女子 1500m 山口 心菜さん   

5'14"31 （４位・全道標準記録突破）  

 《西部・南部十勝中学校体育大会 

      夏季バドミントン大会》6/17（土） 

男子シングルス 太田  匠さん   

 ２回戦進出   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【７月行事予定】 

１ 土 全十勝夏季バド、通信陸上 12 水 職員会議 

２ 日 全十勝夏季バド・柔道、通信陸上 
13 木 

２年宿泊学習 

３ 月 生徒会専門委員会 ３年上級学校説明会 

４ 火 おはよう屈中生 14 金 ２年宿泊学習、移動図書、モップ交換 

５ 水 校内研修 17 月 海の日 管内ＰＴＡ陸別大会 

６ 木 小中ＰＴＡ合同三役会議 18 火 ３年キャリア講話 

７ 金 授業参観日 19 水 ジョイタイム、校内研修 

８ 土 陸上第３回種目別記録会 21 金 大掃除、１学期終業式 

11 火 
１年自然体験学習    

３年上級学校説明会    
 

全道大会出場決定 
中学校対抗陸上女子 1500m で、３Ａ山口心菜

さんが標準記録を突破し、7月 25 日（火）
より釧路市で行われる第 54 回北海道中学校
陸上競技大会への出場権を獲得しました。７
月６日（木）には、教育長表敬訪問も予定さ
れています。 
大会当日は雨も降り、気温も低い中ではあ

りましたが、今まで積み上げてきたものをし
っかりと発揮し、今回の結果をつかみ取りま
した。ここに至るまで、大変な努力を積み重
ねてきたと思います。「努力は自分を裏切ら
ない」。その言葉を体現するかのような、本
当に素晴らしい結果です。 
 
全道大会の舞台でも、今まで

取り組んできた成果を遺憾なく
発揮し、屈足中、そして新得
町、十勝の代表として活躍する
ことを期待しています。 

昼休み体育館開放 
新型コロナウイルス感染症の５類感染症へ

の移行をうけ、昼休み体育館開放を再開しま
した。原則として、毎週月・金の２日間を開
放日としています。初めての開放日、体育館
には生徒の歓声が広がり、バレーボールやバ
スケットボールなど、思い思いの競技に汗を
流す姿がありました。 
戻ってきた日常。「友達と遊べる」という

当たり前へのありがたみを大切にしつつ、思
い出を深めてほしいと願っています。 


